



Rencontres des responsables de pastorale des jeunes et des vocations

21 novembre 2016 (*A remettre avant votre départ*)

1-Qu'est ce que je retiens de cette journée ? Qu'est ce qui m'a intéressé, éclairé.... ?

- L'atelier sur Stand des vocations a été très utile pour continuer à y réfléchir en équipe
- Point sur les missions et leviers pour déployer la pastorale des jeunes et le bouleversement qu'engendre le numérique
- De la matinée : réflexion de Sœur Nathalie = invitation pour moi à aller plus vers les jeunes, apprendre leur langage pour me mettre en dialogue. De l'après-midi : échange sur l'accompagnement du père Didier sur le rôle du SDV. Le discours du pape sur l'accompagnement
- Une joie de rencontrer des gens de toute la France et de pouvoir échanger avec eux. J'ai apprécié aussi le point sur la lutte contre la pédophilie, un sujet où tout le monde doit être concerné et impliqué
- Découvrir les réalités des différents responsables PJ. Découvrir les réalités des jeunes (Topo Sœur Nathalie)
- Bâtir un projet tout à fait en lien avec nos questionnements
- La diversité des personnes présentes ; laïcs, consacrés des quatre coins de la France ; c'est une grande richesse de l'Eglise. Savoir qu'on n'est pas seul est essentiel.
- Invitation à développer la dimension d'éveil aux vocations.
- La création d'un projet pastoral
- Eclairage très important sur la réalité des jeunes d'aujourd'hui : leurs attentes, manière de penser afin de les rejoindre là où ils sont
- Nécessité d'un cadre dans l'accompagnement des jeunes.
- Compétence d'écoute et de sortir de soi à l'exemple du Christ – Humilité de la mission – Etre conscient de ses limites
- La réflexion sur les quatre domaines d'action du SDV : éveiller, appeler, discerner, accompagner ; les outils pratiques
- Importance de vivre ensemble la spiritualité et la pédagogie de la communion
- Journée très riche et rassurante, qualité des intervenants, importance de mutualiser les expériences et les outils – La Messe

2- Quels sont les points d'attention et les perspectives pour la suite de ma mission en pastorale des jeunes et/ou des vocations ?

- Constituer une équipe diocésaine. Faire connaître le SDV. Décider d'une pastorale plus interpellante
- Intégrer les jeunes dans le projet
- Remplir le séminaire
- Remerciement au Seigneur pour ma vocation et pour les jeunes qu'Il appelle encore aujourd'hui. Envie de continuer une réflexion sur la vocation et sur les jeunes.
- L'attention sera portée sur les périphéries du pape François. Aller y chercher les jeunes



- Voir comment aider les acteurs en pastorale des vocations dans leur soif de formation à l'accompagnement ou de mise en réseau avec des accompagnateurs /propositions vocationnelles
- Trouver le rythme de travail de l'équipe
- L'accompagnement personnel. Mettre à disposition des jeunes des contenus informatique/site internet pour évangéliser
- Former les jeunes à l'intériorité, rencontre personnelle des jeunes avec le Christ
- Bâtir un projet et développer nos outils en rural
- S'enrichir de l'expérience des autres
- Préparer la journée de prière pour les vocations
- La confiance en Dieu et dans les jeunes, la communication, l'intérêt des jeunes en premier
- Création d'une équipe élargie qui porte ensemble le souci du SDV local
- Approfondir la connaissance du « monde des jeunes », développer mes aptitudes à « se mouvoir comme eux » (Internet, réseaux sociaux)
- Vivre dans la foi, l'espérance et la charité toujours davantage
- Le lien entre le SDV et le presbyterium. Présence du SDV dans les événements locaux/diocésains
- Croire en la fécondité d'un « pastorale des limites »
- Être un « roc » dans ma mission avec humilité et simplicité
- Appeler des bénévoles en leur donnant envie de se former
- Développer des passerelles entre Service des étudiants, jeunes pros, mouvements scouts, aumôneries
- Ecclésiologie, fidélité, le possible de Dieu
- Que l'appel soit un thème présent, omni présent dans les rencontres de jeunes (confirmants, couples familles)
- Importance de la prière en équipe
- Accompagnement des équipes locales (AEP), aumôneries paroissiales
- Présence auprès des jeunes, importance de l'image du ministère
- Eviter la tentation de tout maîtriser ou de voir les fruits tout de suite

3- Qu'est ce que je pourrais mettre en œuvre localement ?

- Une maison des vocations, un foyer vocationnel
- Proposer aux jeunes la rencontre personnelle avec le Christ
- Mettre en place des pôles solidarité dans les équipes porteuses d'événement (Taizé, Lourdes) qui seront en charge d'inviter et d'accompagner des jeunes de quartiers populaires
- Intéresser chaque doyenné à la pastorale des jeunes
- Créer des documents accessibles en ligne pour évangéliser les jeunes avec un format original
- Relire notre manière de fonctionner au niveau du SDV avec les 4 points : Eveil, appel, discerner, accompagner
- Identifier les besoins concernant les jeunes et les nouvelles méthodes à mettre en place



- Un rapprochement avec les aumôneries voisines pour évoluer, accepter les besoins de changement
- Faire prier les paroisses pour les vocations
- Partager cette journée avec ceux qui vont vivre cette mission avec moi. Rester créatif
- Travail en équipe, élaboration d'un projet sur 3 ans, communication
- Formation à l'intériorité pour les « post-confirmation »
- Relancer le réseau de prière pour les vocations. Insister sur l'accompagnement personnel
- Rédaction d'un projet pastoral pour les jeunes et avec les jeunes
- Améliorer la communication ; investir dans un site ou une revue adaptée pour une large diffusion
- Valise « vocations », veillée vocations
- Mettre en place des stands en faisant appel à des personnes ressource
- Visite du Pavillon des vocations à Lourdes

Votre avis :

Souhaits, suggestions pour des prochaines rencontres de formation :

- Formation à l'accompagnement
- Décliner un projet réel
- Aborder la question spécifique de l'accompagnement vocationnel des convertis à l'Islam
- Une intervention sur les étapes de développement d'une vocation avec critères humains, psychologiques et spirituels
- Approfondir un peu plus l'aspect théologique et biblique de la VOCATION aujourd'hui
- Paroles de jeunes dans les interventions et échanges avec eux
- Liens paroisse et pastorale des jeunes
- La communication en plus approfondie
- Insister sur le fait que le CR de la journée sera sur le site, cela nous permet d'être plus attentifs aux interventions
- Davantage de temps d'échanges sur les expériences, idées, tentatives, organisations dans les autres diocèses
- Que l'Esprit Saint continue de vous inspirer comme aujourd'hui
- Moins de petits temps de partages
- Présenter des exemples de projets (élaboration, ajustements, fruits)
- Une vraie mise en pratique de projet avec les personnes de l'atelier
- Limiter les conférences théoriques et multiplier les échanges sur les expériences
- Aller moins vite dans les temps de conférence (petits temps d'intériorisation personnelle pour « digérer » le contenu donné)
- Des informations sur les « temps forts » - Où amener les jeunes quand on est un petit diocèse ?
- Appel à la vie religieuse ; spécificité nouvelle sur la pédophilie bienvenue